



APRIL 15 2023 - ISSUE NO. 2

Montreal Monthly Meeting Newsletter

Infolettre de l'Assemblée quaker de Montréal



Schedule of Meetings for Worship

Sunday Meeting for Worship, in-person at the Greene Center, 11 a.m. 1090 Greene Ave, Westmount, Quebec. Closest Metro stations are Lionel-Groulx or Atwater. Meets weekly except for the last Sunday of the month, when worship is held on Zoom only.

Sunday Meeting for Worship on Zoom every Sunday at 11 a.m. [Contact us for the link.](#)

Monthly Meeting for Worship for Business on Zoom, following the zoom Meeting for Worship, last Sunday of the month. Next Meeting for Worship for Business will be **April 30**. [Contact us for the link.](#)

The schedule of Thursday Meeting in-person from 5:30 p.m. to 6:30 p.m. on McGill campus is under discussion at the moment. Please check our Facebook page [here](#) for more information and

Nos cultes: Calendrier des assemblées

Rencontre dominicale pour le culte, en personne au Centre Greene, 11h00 au 1090, avenue Greene, Westmount, Québec. Les stations de métro les plus proches sont Lionel-Groulx ou Atwater. Chaque semaine sauf le dernier dimanche du mois, alors que le culte a lieu sur Zoom uniquement. [Contactez-nous pour le lien.](#)

Le culte à lieu tous les dimanches sur Zoom à 11h00. Le culte est en format hybride et inclut les participants du Centre Greene. [Contactez-nous pour le lien](#)

L'assemblée pour les affaires a lieu sur Zoom le dernier dimanche du mois après le culte de 11h00. [Contactez-nous pour le lien.](#)

Le culte du jeudi en présentiel à partir de 17h30 à 18h30 sur le campus de McGill est en discussion en ce moment. Veuillez consulter [notre page Facebook](#) pour plus d'informations et des mises à jour. Si cette

updates. If the in-person meeting is not happening, a Zoom meeting may be scheduled in its place.

Quebec City Worship Group in person, first Sunday of the month at 11 a.m. in person in Lévis, at the Café Mosaïque. Next meeting will be on **May 7**. Find more detailed information [here](#)

Our francophone monthly zoom meeting will take place on **April 18, 7 p.m.** [Contact us for the link.](#)

The South Shore Worship group meets every other Friday evening, 7:30-8:30 p.m. Upcoming dates are **April 21, May 5** and **May 19**. The meeting is located at [St. Barnabas Church, 95 Av. Lorne, Saint-Lambert, QC](#). For more detailed information on this group, check out our [website](#).

The Life of the Meeting

Hosts and Greeters

Online hosts and in-presence greeters welcome us all to our meeting and facilitate our silent worship. These roles are filled by volunteer Friends. If you are attending our in-presence meeting at the Greene Center, please consider signing up to be a greeter. If you are attending our Sunday zoom meeting, please consider acting as host. The signup sheet for both is [here](#).

When you arrive at the signup sheet you will find simple instructions about how to play your supporting role.

Potluck Lunch

After Meeting for Worship at the Greene Centre on **April 23**, Friends are invited to stay for a potluck lunch. As usual, our organization is minimal—bring whatever you think we would enjoy! Some Friends have food allergies and dietary preferences and others do not. We are tolerant and welcoming of all food gifts on the table. If you are concerned that diners should be aware of an ingredient, just put a note visibly near the plate.

assemblée n'a pas lieu, une assemblée sur Zoom peut être programmée en lieu et place.

Assemblée du Groupe francophone, le premier dimanche du mois à 11h en personne à Lévis, au Café La Mosaïque. La prochaine assemblée aura lieu **le 7 mai**. [Informations disponibles ici](#).

Notre assemblée mensuelle francophone sur Zoom se tient le troisième mardi du mois à 19h00. La prochaine aura lieu **le 18 avril**. [Contactez-nous pour le lien](#).

Le groupe de la Rive-Sud se réunit un vendredi sur deux, de 19 h 30 à 20 h 30. Les prochaines dates sont **le 21 avril, le 5 mai** et **le 19 mai**. L'Assemblée aura lieu à l'église St. Barnabas, 95 Av. Lorne, Saint-Lambert, QC. Pour plus d'informations sur ce groupe, [consultez notre site Web](#).

La vie de l'Assemblée:

Hôtes

Les hôtes en ligne et les hôtes en présence nous accueillent à notre assemblée et facilitent notre culte silencieux. Ces rôles sont remplis par des Amis bénévoles. Si vous assistez à notre assemblée en présence au Centre Greene ou sur Zoom, veuillez envisager de vous inscrire pour être hôte. La feuille d'inscription pour les deux est [disponible ici](#).

Vous y trouverez des instructions simples sur la façon de jouer votre rôle de soutien.

Repas partagé

Après l'assemblée du Centre Greene **le 23 avril**, les Amis sont invités à rester pour un repas partagé. Comme d'habitude, notre organisation est minimale - apportez tout ce que vous voulez! Certains Amis ont des allergies alimentaires et des préférences alimentaires et d'autres non. Si vous craignez que les convives soient inquiétés par un ingrédient, mettez simplement une note visible près de l'assiette.

Discussion on Peace Testimony

A Zoom meeting to continue our reflection on the Quaker Peace Testimony will be held on May 2 at 18:30. After a very insightful discussion among Friends on this topic on March 20, members decided to hold a second one and reissue a general invitation to participate. Use the usual meeting Zoom link.

Vocal Ministry

At the March 26 Meeting for Worship for Business, Friends discerned on the practice of Vocal Ministry. We agreed that the last ten minutes of Meeting, devoted to Joys and Sorrows, is essentially part of our worship. When a joy or sorrow is shared, it should, like other vocal ministry, come from the Spirit. No comment or conversation should follow it.

As for vocal ministry during the first fifty minutes, we value it as an essential component of our worship. Those who speak are asked to discern that the words they utter are indeed messages from the Spirit intended for others as well as themselves. Listening friends are encouraged to try to feel the movement of the Spirit even in messages that do not immediately speak to their condition.

Masks at Meeting

Business Meeting also took up a discussion of the wearing of masks. The meeting noted that the wearing of masks is an individual choice that may have group consequences, especially if vulnerable individuals are present. We invite Friends to inform the greeter if they are vulnerable and need other Friends to wear masks during meeting. We now have on hand high quality masks if required. We will continue to revisit this topic in the future.

Discussion sur le témoignage de paix

Après une rencontre sur Zoom à laquelle ont participé plusieurs Amis, les membres ont décidé d'en organiser une deuxième et de relancer une invitation générale à participer. **La suite de cette discussion se tiendra le 2 mai prochain à 18h30.** [Contactez-nous pour le lien.](#)

Ministère vocal

Lors de l'assemblée pour les affaires du 26 mars dernier, les Amis ont discerné sur la pratique du ministère vocal. Nous avons convenu que les dix dernières minutes de la Rencontre, consacrées aux Joies et aux Douleurs, font essentiellement partie de notre culte. Lorsqu'une joie ou une peine est partagée, elle devrait, comme tout autre ministère vocal, être inspirée par l'Esprit. Aucun commentaire ou discussion ne doit la suivre.

Quant au ministère vocal pendant les cinquante premières minutes, nous le considérons comme une composante essentielle de notre culte. Il est demandé à ceux qui parlent de discerner que les paroles qu'ils prononcent sont bien inspirés par l'Esprit et qu'elles sont destinées aux autres ainsi qu'à eux-mêmes. Les Amis qui écoutent sont encouragés à essayer de ressentir le mouvement de l'Esprit même dans les messages qui ne les concernent pas directement.

Masques aux assemblées

L'assemblée pour les affaires a également tenu une discussion sur le port du masque. L'assemblée a noté que le port du masque est un choix individuel qui peut avoir des conséquences sur le groupe, surtout si des personnes vulnérables sont présentes. Nous invitons les Amis à informer l'hôte en présence s'ils sont vulnérables et ont besoin que d'autres Amis portent des masques pendant la réunion. Nous avons maintenant sous la main des masques de haute qualité si nécessaire. Nous reviendrons sur ce sujet.

Quakers at Large

Canadian Yearly Meeting

Canadian Yearly Meeting Hybrid Gathering has been scheduled from **July 8-13** at Canadian Mennonite University in Winnipeg and online. Registration will open sometime in April, so keep your eyes open for new details on their website here:

[For emerging information](#)

Here are the most recently available details on the shape of this gathering:

–[the schedule](#);

–[the Sunderland P Gardner Lecture and Lecturer](#)– Truth and Reconciliation: a personal view from 60 years of learning Cree culture, by Hamilton Monthly Meeting's Dick Preston;

–the [Quaker Study](#) (Living the Testimonies with J. Brent Bill);

–the revitalized [Children and Youth Programming](#) (with St John's Worship Group's and fan favorite Nathalie Brunet);

–and new this year for in-person attenders, the morning [Community Gathering](#).

If you are planning to attend CYM in person, please contact Geoffreyjen Edwards at newsletter@montreal.quaker.ca for possible coordination of travel arrangements.

Newsletter from Quakers of France

The Quakers of France have sent us their most recent [bulletin](#) (newsletter), which offers a wealth of Quaker news, reflections and history in French. The newsletter is of particular value to francophone Friends looking for Quaker material in their own language, but it is well worth a read by any bilingual reader interested in Quaker events in Europe past and present. Archives are available on their website here: [site web](#).

Informations générales

[Assemblée annuelle canadienne](#) (NB toutes les activités se déroulent en anglais)

Le rassemblement hybride de l'Assemblée annuelle canadienne est prévu **du 8 au 13 juillet** à l'Université mennonite canadienne à Winnipeg et en ligne. Les inscriptions se tiendront en avril, alors gardez l'œil ouvert pour de nouveaux détails sur leur [site Web](#) (en anglais)

Voici les détails les plus récents à propos de ce rassemblement :

–[Horaire](#)

- [Sunderland P Gardner Lecture and Lecturer](#) Vérité et réconciliation: un point de vue personnel suite à 60 ans d'apprentissage de la culture cree par Dick Preston de l'Assemblée de Hamilton

- [Quaker Study](#) (Vivre les témoignages quakers) avec J. Brent Bill);

-Le programme revitalisé [Children and Youth Programming](#) (avec le Groupe de Saint-jean (T-N) et Nathalie Brunet)

-Rassemblement de l'avant-midi [Community Gathering](#).

Si vous prévoyez participer en personne à cette activité veuillez contacter Geoffreyjen Edwards à cette adresse newsletter@montreal.quaker.ca afin de planifier de possibles arrangements pour ce déplacement.

Lettre des Amis de France

Les Quakers de France nous ont fait parvenir leur dernier [bulletin](#). Il y a tellement peu de choses en français que cette publication nous semble incontournable. Les archives sont disponibles sur leur [site web](#).

Time to Learn

Current and upcoming Woodbrooke online courses (prices vary)

April 23, [Living in Turbulent Times - Resilience and Renewal](#)
May 2-29, [Essentials of Quakerism](#)
May 4 - June 8, [A Foundation in Nonviolent Communication](#)
May 4 - June 8, [Old Roots, New Routes](#)
May 5 - June 1st, [Discovering Writing by Women of Colour](#)
May 10, [Quaker Ecochurch Network: Support for Meetings](#)
May 11, [Inquiring Into... What Love Requires of Us](#)
May 11, [Meeting for Worship Through Dance](#)
May 12 - June 16, [Centring Downing with Compassion](#)
May 16, [Everyday Peacebuilding: Tools for Dialogue](#)
May 16 - June 27, [The Mother of Quakerism: The Life and Writings of Margaret Fell](#)
May 17, [How Can Spiritual Accompaniment Support Our Climate Witness](#)
May 18, [Quaker Roles: Introducing](#)

Online course in nonviolent action (in French), L'agir non-violent: fondements et pratiques sociales, given by Nadia-Elena Vacaru

The course proposes a series of reflections on the foundational principles of nonviolent action and on their effectiveness, as well as on the urgent necessity we are faced today to engage actively and creatively against all forms of violence, injustice and discrimination.

Offered by the Faculty of Theology and Religious Studies of Laval University in Quebec City. The course is available without cost online until April 17, after which access will cost 40\$.

[L'agir non-violent: fondements et pratiques sociales](#)

Formations

Cours en ligne actuels et à venir sur Woodbrooke. Tous les cours sont en anglais. (les prix varient)

23 avril, [Living in Turbulent Times - Resilience and Renewal](#)
2-29 mai, [Essentials of Quakerism](#)
4 mai - 8 juin, [A Foundation in Nonviolent Communication](#)
4 mai - 8 juin, [Old Roots, New Routes](#)
5 mai - 1er juin, [Discovering Writing by Women of Colour](#)
1 mai0, [Quaker Ecochurch Network: Support for Meetings](#)
11 mai, [Inquiring Into... What Love Requires of Us](#)
11 mai, [Meeting for Worship Through Dance](#)
12 mai - 16 juin, [Centring Downing with Compassion](#)
16 mai, [Everyday Peacebuilding: Tools for Dialogue](#)
16 mai - 27 juin, [The Mother of Quakerism: The Life and Writings of Margaret Fell](#)
17 mai, [How Can Spiritual Accompaniment Support Our Climate Witness](#)
18 mai, [Quaker Roles: Introducing](#)

L'agir non-violent: fondements et pratiques sociales, par Nadia-Elena Vacaru

Cette formation est offerte gratuitement par la Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval. Le processus d'inscription est un peu laborieux mais ça en vaut la peine. Le module de formation d'une durée de trois heures est accessible en tout temps jusqu'au 17 avril et peut être complété à son rythme. Ignorez les frais de 40\$ affichés.

Cette formation propose des réflexions sur les concepts et les fondements des pratiques non-violentes, sur les moyens d'action non-violente et leur efficacité, ainsi que sur la nécessité et l'urgence de s'engager pour une non-violence active et créative contre toutes les formes de violence, d'injustice ou de discrimination.

Voici le lien:

[L'agir non-violent: fondements et pratiques sociales](#)

Moral Maze - Is pacifism admirable, immoral, or just impractical?

This BBC radio program presents various views on war, ranging from a strictly pacifist view (British Quaker Oliver Robertson presents this option), to a more hawkish pro-war stance, without drawing conclusions:

<https://www.bbc.co.uk/sounds/play/m001k0xp>

Ukraine, Russia and the Quaker Peace Testimony

In this 56 minute video, Bridget Moix (General Secretary of Friends Committee on National Legislation, FCNL) interviews two Quakers: Timothy Gee (General Secretary of Friends World Committee for Consultation, FWCC) and Nozizwe Madlala Routledge, (Director of Quaker United Nations Office, QUNO) about the Quaker Peace Testimony at work on the ground near the war in Ukraine. You can find the video [here](#)

Free live-recorded lectures from Pendle Hill

Pendle Hill offers dozens of free live-recorded lectures on Quaker topics going back to 2015. These talks given by prominent Quakers and other experts are on topics dear to our hearts. Check out the spiritual wealth [here](#).

Financial Support for Workshops and Courses

One Montreal Friend has registered for Jackie Bonner's CYM Quaker 101 course with financial support from our meeting. We wish her happy new insights and look forward to her report. Reminder: our Meeting wants to support Friends attending workshops related to Quakerism, and we invite applications for financial help to M & C.

Good to Know

CYM has sent out a notice requesting nominations for a large number of committees working over the next few years. A partial list of committees with vacancies includes Archives, Camp NeeKauNis, Personnel, Publications and Communication; as well, Representatives to various ecumenical and Quaker organizations are needed. The notice with a complete list was sent out to all of us. If you are

Moral Maze - Is pacifism admirable, immoral, or just impractical?

Cette émission de radio de la BBC présente diverses visions de la guerre, allant d'une vision strictement pacifiste (le quaker britannique Oliver Robertson présente cette option), à une position pro-guerre plus belliciste, sans tirer de conclusions :

<https://www.bbc.co.uk/sounds/play/m001k0xp>

L'Ukraine, la Russie et le témoignage de paix quaker

Dans cette vidéo de 56 minutes en anglais, Bridget Moix (Secrétaire générale du Comité des Amis sur la législation nationale, FCNL) interviewe deux Quakers : Timothy Gee (Secrétaire général du Comité mondial des Amis pour la consultation, FWCC) et Nozizwe Madlala Routledge, (Directrice du Bureau Quaker auprès des Nations Unies , QUNO) sur le témoignage de paix quaker à l'œuvre sur le terrain près de la guerre en Ukraine.

<https://www.youtube.com/watch?v=lytfV7HdjZA>

Conférences gratuites enregistrées en direct de Pendle Hill

Pendle Hill propose des dizaines de conférences gratuites enregistrées en direct sur des sujets quakers remontant à 2015. Ces [conférences](#) données par d'éminents quakers et d'autres experts portent sur des sujets qui nous tiennent à cœur.

Soutien financier pour les ateliers et les cours

Un ami de Montréal s'est inscrit au cours CYM Quaker 101 de Jackie Bonner avec le soutien financier de notre assemblée. Rappel : notre Assemblée souhaite soutenir les Amis participant à des ateliers liés au quakerisme et nous vous invitons à présenter vos demandes d'aide financière au comité du ministère et de l'accompagnement.

Bon à savoir

L'Assemblée du Canada a envoyé un avis demandant des nominations pour un grand nombre de comités au cours des prochaines années. Une liste partielle des comités avec des postes vacants comprend les archives, le camp NeeKauNis, le personnel, les publications et la communication ; de plus, des représentants auprès de diverses organisations œcuméniques et quakers sont nécessaires. L'avis avec

interested in taking part or finding out more, please contact Janette Fraser before the end of April.

une liste complète a été envoyé. Si vous êtes intéressé à participer ou à en savoir plus, veuillez contacter Janette Fraser avant la fin avril.

M & C has recommended that a picnic or potluck be organized at the Greene Centre every two months as long as public health conditions allow. Check out your recipe books!

Le comité du ministère et de l'accompagnement a recommandé qu'un pique-nique ou un repas-partage soit organisé au Centre Greene tous les deux mois tant que les conditions de santé publique le permettent. Consultez vos livres de recettes !



Empêcher l'émergence de toutes les guerres

Présents (appel Zoom): Jay, Molly, Claire, Lee Long, Leigh, Michael, David Millar, GJ

Lundi soir, le 20 mars 2023, les quakers de Montréal ont eu un échange en ligne sur notre témoignage de paix. La question est évidemment une préoccupation constante pour nous, avec la guerre en Ukraine ainsi que dans de nombreux autres endroits troublés dans le monde.

Chacun de nous a parlé d'une partie de son histoire personnelle en relation avec le témoignage de paix quaker et des confusions qui font partie de nos vies présentes. Nous avons identifié la différence entre la notion de pacifisme, qui tend à être perçue comme passive, et la résistance non violente, qui est comprise comme une forme plus active d'engagement. Une grande partie du rôle du témoignage de paix semble être une tentative de resituer les questions, posées différemment, loin des questions de pouvoir et orientées vers un témoignage de vérité (c'est-à-dire « dire la vérité au pouvoir »). Les quakers vivant en Ukraine et dans ses environs ont tendance à être plus actifs, se concentrant sur des actions qui promeuvent la paix plutôt que sur la critique de ceux qui prennent les armes pour se défendre.

Nous avons discuté de l'idée que le témoignage de paix est également lié aux questions de justice sociale dans nos propres vies et dans la société ; Les quakers ont établi ce lien historiquement depuis les débuts. Nous avons estimé que vivre le témoignage de la paix, c'est vivre chaque jour de manière à promouvoir la justice sociale et la paix dans ses expressions les plus larges. Nous avons aussi vu une relation entre le fait de vivre plus simplement et le témoignage de paix.

Nous avons observé que mettre son cœur et son âme dans ses interactions produit des effets cumulatifs. De petites actions peuvent éventuellement conduire à de grands changements, même dans sa propre vie. Nous avons noté, en conclusion, que nous sommes fait de la même eau et tellement interconnectés les uns aux autres que nous créons des vagues lorsque nous nous engageons pleinement, ou que nous nous soutenons les autres à agir pour la paix.

Par Geoffreyjen Edwards

Taking Away the Occasion of All Wars

Present (Zoom call): Jay, Molly, Claire, Lee Long, Leigh, Michael, David Millar, GJ

Monday evening, March 20, 2023, Montreal Quakers had an on-line exchange about our Peace Testimony. The issue is obviously an ongoing preoccupation for us, with the war in Ukraine as well as in many other troubled spots around the world.

Each of us spoke about some of our personal history with the Quaker peace testimony, and of active confusions in our present lives. We recognized the difference between the notion of pacifism, which tends to be perceived as passive, and non-violent resistance, which is understood as a more active form of engagement. Much of the role of the peace testimony appears to be an attempt to resituate the questions being asked differently, away from questions of power and towards a testimony of truth (that is, “speaking truth to power”). Quakers living in Ukraine and its surrounding areas tend to be more active, focusing on actions which promote peace rather than on criticism of those who take up arms to defend themselves.

We discussed the idea that the peace testimony is also tied to issues of social justice in our own lives and society; Quakers have made this connection historically from our earliest days. We felt that to live the peace testimony is to live every day in ways that promote social justice and peace in its broader expressions. We also saw a relationship between living more simply and the peace testimony.

We observed that putting one’s heart and soul into one’s interactions will produce cumulative effects. Small actions can eventually lead to large changes, even in one’s own life. We noted, in conclusion, that we are water in our bodies, and so interconnected with each other that we create ripples when we engage ourselves fully, or support others, in acting for peace.

By Geoffreyjen Edwards

Contact

Newsletter Team/ Équipe de l'infolettre : [newsletter@ montreal.quaker.ca](mailto:newsletter@montreal.quaker.ca)

Meeting Website / Site internet [Montreal Quaker Meeting](#)

Deadline

Deadline for submission of information for the next newsletter: May 10, 2023. We are looking for short information items of interest to the Meeting, maximum 50 words. Send to [newsletter@ montreal.quaker.ca](mailto:newsletter@montreal.quaker.ca)

Next date of publication will be May15.

Co-editors and Translators/ Comité de rédaction et Traducteurs :

Jean-Louis Demers

Geoffreyjen Edwards

Wendy Sturton

To unsubscribe from this publication, just drop us a line.